
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 5e RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT TENUE LE LUNDI 

23 JANVIER 2023, À 19 h, EN VISIOCONFÉRENCE TEAMS. 

 

Présences : Pour représenter les parents 

• M. Olivier Barbier 

• Mme Julie Baribeau 

• M. René Boudreau 

• Mme Sonia Chenel 

• M. Aboubacar Fode Camara 

• M. Ayoub Hentati 

• Mme Ghalia Kebbas 

• M. Steve Turmel 

                                        Pour représenter le personnel enseignant 

• Mme Nancy Bédard 

• Mme Johanne Boudreault 

• Mme Nathalie Demers 

• Mme Marina Gonzalez  

• Mme Geneviève Proteau  

• M. Guillaume Roy 

 Pour représenter les élèves 

• Mme Mathilde Bernard 

• Mme Sam Tessier 

 Pour représenter le personnel professionnel 

• Mme Cynthia Marin 

                                        Pour représenter le personnel de soutien 

• Mme Sophie Gagnon 

 

                                         Pour représenter la communauté  

• M. Jonathan Morin 

                                         Direction  

• M. Daniel Lemelin 

 

 

Absences annoncées :               

• Mme Karine Benazera  

 

 

 

 

 

 

 

Adopté 
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1 OUVERTURE 

 

Le quorum étant constaté, la réunion débute à 19 h 02 en visioconférence.   

 

1.1 MOT D’OUVERTURE 

 

Le président accueille tous les membres. Le directeur souligne la présence de M. Florian Carbonneau, 

gestionnaire administratif d’établissement, qui viendra présenter le budget de l’école et des stagiaires de Mme 

Johanne Boudreault et de M. Guillaume Roy qui assistent à la rencontre en tant qu’observateurs. 

1.2 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Le président fait la lecture de l’ordre du jour qui a été préalablement lu par tous. Le point 6.1 Entretien 

ménager est ajouté. Le président profite de l’occasion pour annoncer qu’un point de discussion sur 

l’utilisation des technologies à l’école sera abordé lors de la prochaine rencontre et que M. David Martel, 

directeur adjoint responsable de ce dossier, sera présent. 

 

 
1 OUVERTURE 

1.1 Mot d’ouverture 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

1.3 Intervention du public 

1.4         Adoption du procès-verbal de la réunion du 6 décembre 2022 

1.5         Suivi au procès-verbal 

1.6         Correspondance reçue 

 

2 DÉCISIONS 

2.1       Approbation de nouvelles sorties éducatives  

2.2       Budget de l’école 

            2.2.1 Présentation du bilan de l’année financière 2021-2022 

            2.2.2 Adoption du budget de l’école 2022-2023 

            2.2.3 Présentation des allocations (mesures reçues pour 2022-2023) 

            2.2.4 Présentation du budget révisé 2022-2023 

 

3 CONSULTATION 

                            Aucune 

 

4 DISCUSSION 

4.1         Travaux à venir 

 

5            INFORMATIONS 

5.1         Formation des membres du CÉ 

5.2         Rapport de la présidence 

5.3         Rapport de la trésorerie 

5.4         Rapport de la direction 

5.5         Rapport du conseil des élèves 

5.6         Rapport du représentant au comité de parents 

 

6            AUTRES SUJETS  

6.1         Entretien ménager 

 

7 FERMETURE 

7.1 Interventions des membres 

7.2 Levée de la réunion 

 

Il est proposé par Mme Sonia Chenel et résolu à l’unanimité que l’ordre du jour soit adopté après l’ajout 

proposé. 
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1.3 INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Aucune intervention 

 

1.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 6 DECEMBRE 2022 

 

Le président fait la lecture des grands titres du procès-verbal qui a été préalablement lu par tous les membres.  

 

Il est proposé par Mme Nathalie Demers et résolu à l’unanimité que le procès-verbal soit adopté tel 

que présenté. 

 

1.5 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 

Aucun suivi 

 

1.6 CORRESPONDANCE REÇUE 

 

Le président informe les membres du CÉ qu’il a reçu deux correspondances. Le premier courrier provient de 

M. Sébastien Pomerleau et concerne une formation sur le fonctionnement d’un conseil d’établissement qui 

aura lieu demain soir en visioconférence sur Teams.  

 

La deuxième correspondance provient d’un groupe de parents de l’école Saint-Mathieu qui désirent la 

reconstruction de la passerelle qui passait au-dessus d’Henri IV. Une démarche officielle est souhaitée en ce 

sens. M. Lemelin mentionne que l’école a envoyé en début d’année scolaire une lettre officielle à la direction 

générale mentionnant l’importance de cette passerelle pour les piétons fréquentant l’école. Une lettre, au nom 

du CÉ, pourrait être envoyée pour appuyer cette demande auprès des personnes concernées. 

 

2 DÉCISIONS 

 

2.1 APPROBATION DE NOUVELLES SORTIES ÉDUCATIVES 

 

Le président présente les demandes des nouvelles sorties éducatives. Le directeur informe les membres du 

CÉ qu’une subvention de 7500 $ a été obtenue pour effectuer des sorties culturelles sous le thème des 

autochtones. 

 

Il est proposé par Mme Nancy Bédard et résolu à l’unanimité d’approuver toutes les nouvelles 

demandes de sorties éducatives. 

 

2.2 BUDGET DE L’ÉCOLE 

 

M. Florian Carbonneau présente le budget de l’école. 

 

2.2.1 PRÉSENTATION DU BILAN DE L’ANNÉE FINANCIÈRE 2021-2022 

 

Le bilan est présenté aux membres du CÉ.  

 

2.2.2 ADOPTION DU BUDGET DE L’ÉCOLE 2022-2023 

 

Le budget initial de l’école est présenté pour l’année scolaire en cours. La présentation est sensiblement la 

même que celle de l’an dernier. Les changements mineurs dans les chiffres présentés sont expliqués par le 

retour des offres de voyages à l’école et par la bonification des allocations. M. Carbonneau prend le temps 

de détailler les différentes catégories de dépenses. 

 

Il est proposé par Mme Johanne Boudreault et résolu à l’unanimité d’adopter le budget de l’école 2022-

2023. 
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2.2.3 PRÉSENTATION DES ALLOCATIONS (MESURES REÇUES POUR 2022-2023) 

 
Le directeur adjoint présente de façon détaillée les différentes mesures particulières pour lesquelles l’école a 

reçu des allocations pour l’année scolaire en cours. Une lecture des sommes accordées pour chaque mesure 

est donc effectuée. 

 

À la suite de la présentation des allocations reçues par l’école, il est résolu par les membres du conseil 

d’établissement qu’ils ont été informés des sommes obtenues par l’école. Proposé par M. René 

Boudreault et résolu à l’unanimité.  

 
2.2.4 PRÉSENTATION DU BUDGET RÉVISÉ 2022-2023 

 

Le directeur adjoint présente chaque catégorie du budget révisé à l’aide de la feuille synthèse envoyée 

préalablement aux membres. 

 

3 CONSULTATION 

 

Aucune consultation 

 

4 DISCUSSION 

 

4.1 TRAVAUX À VENIR 

 

Le directeur informe les membres du CÉ que l’équipe de direction aura une rencontre la semaine prochaine 

à propos des futurs chantiers de construction. Cette rencontre aura pour but de bien connaitre les réels impacts 

à venir sur l’organisation scolaire. Il mentionne également qu’il vient de recevoir les éléments acceptés par 

le comité de l’urbanisme au niveau des rénovations extérieures du PFL, premier pavillon touché par les 

travaux majeurs de réfection de l’école, qui devraient s’échelonner sur un peu plus d’un an. Certains travaux 

préparatoires débuteront dès la semaine de relâche 2023. 

 

Le directeur termine en soulignant que les discussions de négociation concernant les terrains sportifs de 

l’école sont toujours en cours et qu’une demande d’agrandissement de l’école a été transmise. Une réponse 

est attendue au printemps. 

 

5 INFORMATIONS 

 

5.1 FORMATION DES MEMBRES DU CÉ 

 

Le directeur propose la reprise de la soirée de travail  sur la formation obligatoire pour les membres du CÉ à 

19h00 lundi soir prochain dans la salle de réunion du 4109. Les intéressés doivent simplement écrire un 

courriel à la secrétaire de gestion de l’école pour prévoir le nombre de personnes présentes. 

 

5.2 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 

 

Le président mentionne avoir reçu deux réponses à des lettres envoyées au nom du CÉ.  

 

La première réponse provient de M. Christian Pleau concernant le manque d’éclairage extérieur dans les 

stationnements de l’école. M. Pleau mentionne qu’un suivi est nécessaire et sera fait prochainement avec les 

ressources matérielles. 

 

La deuxième réponse provient de M. Jasmin Bélanger, futur directeur de l’école secondaire De Rochebelle, 

et concerne la lettre de bienvenue lui étant adressée de la part du CÉ. M. Bélanger souhaite la bonne année 

2023 à tous les membres et souligne avoir hâte de travailler en collaboration avec l’équipe. 

 

D16  
01-23 

 

D17 et D18  
01-23 
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Le directeur profite de l’occasion pour mentionner que des discussions sont déjà en cours entre lui et M. 

Bélanger concernant les différents enjeux de l’école. Ce dernier sera d’ailleurs présent à la rencontre du CÉ 

de mars, réunion prévue en présentiel. 

 

5.3 RAPPORT DU TRÉSORIER 

 

Aucun changement n’est à déclarer dans le budget du CÉ depuis la rencontre précédente. 

 

5.4 RAPPORT DE LA DIRECTION 

 

Le directeur présente son rapport : 

 

- Une extension a été accordée pour les inscriptions au festival d’hiver comme le taux de participation 

de 75% n’a pas encore été atteint. 

- La semaine de la santé mentale aura lieu la semaine prochaine. Plusieurs activités de sensibilisation 

auront lieu pour les élèves et les membres du personnel. 

- Plusieurs élèves de la francisation ont participé au projet « Dans ma lentille » en collaboration avec 

Radio-Canada. 

- Dans le cadre de Filia, qui permet à des jeunes filles du secondaire de soumettre des idées de projets 

dans le but de les concrétiser, deux équipes de l’école ont obtenu une bourse de 500$ chacune. Les 

projets retenus sont celui de Case 26 et celui de la serre 4 saisons.  

- Au basketball, Christophe Tshibola, élève de l’école, a battu un record historique de l’école en 

marquant 61 points lors d’un match. 

- Plusieurs élèves de l’école ont participé à un tournoi de badminton qui avait lieu au Collège de 

Champigny. 

- L’école participera de nouveau à secondaire en spectacle. 

- Les élèves ont la possibilité de présenter leurs divers talents artistiques en participant au midi show. 

- L’équipe de la vie étudiante travaille actuellement sur les différentes activités de fin d’année. 

- Les rencontres de parents auront lieu le 9 février prochain. 

- Une collecte de sang est organisée par l’école. Elle aura lieu le vendredi 10 février prochain. 

 

5.5 RAPPORT DU CONSEIL DES ÉLÈVES 

 

La représentante de 4e secondaire mentionne que le retour des vacances se passe très bien. Le conseil est très 

heureux du retour du festival d’hiver et se prépare aux différentes activités qui auront lieu pour fêter la Saint-

Valentin. 

 

La représentante de 5e secondaire souligne la fatigue qui commence à se faire sentir pour les élèves du PEI 

en raison du projet personnel et de la tâche en éducation physique. Elle profite de l’occasion pour mentionner 

que le conseil remarque un certain manque de motivation et de mobilisation chez les élèves lors des activités 

organisées par le conseil et l’école. La pandémie serait probablement en cause. 

 

Les deux représentantes terminent en soulignant la belle unicité qui se fait sentir au sein du conseil commun. 

Les élèves sont unis et travaillent fort ensemble pour l’organisation de diverses activités et pour la mise en 

place de futurs projets. 

 

5.6 RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

 

Le représentant rappelle la formation offerte aux parents qui aura lieu cette semaine en visioconférence 

concernant le fonctionnement d’un CÉ. Il annonce également une rencontre virtuelle qui aura lieu en février 

touchant différents sujets tels que l’encadrement des écrans chez les jeunes et les moyens pour favoriser 

l’implication parentale dans les écoles. Cette rencontre s’adresse à tous les parents. 

 

Les liens Teams de ces deux rencontres seront partagés à tous les membres plus tard en soirée. 
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6 AUTRES SUJETS 

 

6.1 ENTRETIEN MÉNAGER 

 

Un membre enseignant désire souligner des manques importants au niveau de l’entretien ménager dans 

l’école. Bien que les membres du personnel soient conscients de la pénurie de main-d’œuvre, le ménage 

représente un enjeu important. Une lettre officielle à ce sujet, rédigée par certains employés de l’école, sera 

présentée prochainement au CÉ. 

 

 

7 FERMETURE 

 

7.1 INTERVENTION DES MEMBRES 

 

Aucune intervention 

 

7.2 LEVÉE DE LA RÉUNION 

 

Il est proposé par Mme Marina Gonzalez et résolu à l’unanimité que la réunion soit levée à 20 h 58. 

 

 

 

 

René Boudreau                             Daniel Lemelin                     Élodie Lizotte 

Président    Directeur         Secrétaire 
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